Medio	Diario el Centro
Fecha	13/10/2016
Mención	Convocan a tercera marcha familiar contra el sistema de AFP. Mención a Fernando López, académico de la FEN de la UAH.



Antes de concretarse el paro nacional de funcionarios públicos convocado para el 4 de noviembre, la coordinadora "No + AFP" invitó a la comunidad a manifestarse en contra de las Administradoras de Fondos de Pensiones, marcha que se desarrollará este domingo 16 de octubre a las 11.00 horas en 54 comunas y localidades del país.La Región del Maule no está ajena a esta iniciativa, puesto que en Curicó comenzarán la marcha en la Plaza de Armas, en Talca desde Plaza La Victoria, en Linares desde la Plaza de Armas y Constitución desde la Plaza de Armas. Así, los organizadores, esperan superar la convocatoria anterior, la cual se calificó como de baja asistencia. Según Aquiles Carrasco, delegado provincial de la Coordinadora "No + AFT" Talca, éste sería la última movilización masiva del movimiento, pues después se concentrarán en una discusión más seria y profunda con los actores sociales, económicos y políticos de esta temática. "El sistema de AFP entrega pensiones miserables y se mantiene el mismo modelo que hace que los trabajadores pierdan su dinero. Se sabe que las AFP ganan cantidades estratosféricas de plata y las pensiones son bajas. La propuesta que manejamos ahora es que se establezca un sistema de repartos, que todos los trabajadores aporten a un único fondo de pensiones y que sea gestionado por ellos mismos, no por particulares como se ha estado haciendo hasta ahora", señaló el dirigente. A juicio del delegado, el movimiento está viviendo el "punto de inflexión", donde las marchas ya no serán el mecanismo de presión, sino más bien se abordará la demanda con mayor profundidad y en los escenarios correspondientes. PROPUESTASDentro de las propuestas que estima "No + AFP", servirían para revertir las precarias pensiones de los chilenos, está el esquema de reparto, pues destinando las

cotizaciones actuales a reparto se pueden duplicar las pensiones de inmediato, sin gasto fiscal y sin cargar a las pymes con más cotizaciones. El aporte patronal de 10% y por otro lado, para asegurar que no se repitan "los abusos" de las AFP y que a futuro tampoco los gobiernos de turno puedan disponer de los fondos previsionales para fines distintos a las pensiones, sugieren una institucionalidad autónoma, similar al Banco Central, para la gestión del fondo colectivo. El movimiento solicitó además a la Presidenta Michelle Bachelet convoque a un plebiscito vinculante si persisten las discrepancias en el debate previsional, "No + AFP" dijo que el sistema público y de reparto -que a su juicio debe existir- debería tener características como aportes tripartitos; un fondo de reserva previsional colectivo; y la definición de una fórmula que combine contribuciones y beneficios definidos. Ganancias excesivas Un estudio del académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Alberto Hurtado, Fernando López, reveló que la rentabilidad sobre patrimonio promedio de 25,4% alcanzado por las AFP en el periodo 2006-2015 fue 4,8 veces superior al 5,3% justificable por su exposición al riesgo de mercado. En términos monetarios, de los 4 mil 400 millones de dólares obtenidos por la industria en la última década, cerca de 3 mil 500 millones de dólares corresponderían a una ganancia "excesiva".